
質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　県立武道館周辺地域の道路整備について
1 中 條 壽 一 （１）県立武道館周辺地域の道路整備について

　　ア　主要地方道下仁田浅科線と牧場からの市道
　　　３３－１９１号線との交差点改良について
　　イ　市道３９－２号線の県道香坂中込線までの
　　　道路改良について
２　香坂ダムの改修について
（１）これまでの経過と今後の予定

１　防犯について
2 関 本 功 （１）最近の犯罪情勢について

（２）防犯意識の高揚について
（３）防犯体制・防犯活動の強化について
　　ア　地域住民や関係機関との連携について
　　イ　地域ぐるみの防犯活動について
（４）学校における防犯対策について
　　ア　犯罪から子どもを守るための対策について
　　イ　学校施設の防犯対策について
（５）防犯カメラの設置について
２　地域の魅力を生かした観光振興について
（１）魅力ある観光地づくりについて
　　ア　観光振興によるまちおこしについて
　　イ　産業・食の魅力による観光振興について
（２）観光基盤の整備について
　　ア　歴史・文化遺産をネットワーク化した観光
　　　ルートの構築について
　　イ　旅行情報収集などの利便性を向上させるた
　　　めの公衆無線ＬＡＮの整備について
３　森林整備について
（１）市内の森林整備の現状について
（２）森林環境税・森林環境譲与税について
（３）多面的な機能を持つ森林の整備について
４　地域の特徴を生かした土地利用について
（１）第二次国土利用計画（佐久市計画）における
　　地域ごとの土地利用について
（２）良好な土地利用の推進について

１　ごみの諸問題について
3 土 屋 啓 子 （１）環境省からの産廃プラスチック焼却要請につ

　　いて
（２）新クリーンセンターの建設について
　　ア　処理能力について
　　イ　工事の進捗状況について
（３）可燃ごみ及び埋立ごみの量の推移について
　　ア　ごみ量の推移について
　　イ　うな沢第２最終処分場の今後の見通しにつ
　　　いて
（４）新クリーンセンターのごみの分別について
　　ア　他町村との分別の違いについて
　　イ　他町村との協議について
（５）分別の変更について
　　ア　可燃ごみの見直しについて
　　イ　指定袋に入らない埋立ごみについて
（６）家庭系ごみ分別五十音表について

令和元年佐久市議会第２回定例会　一般質問通告書

- 1 -



質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　ふるさと納税について
（１）寄附額の推移について
（２）返戻品の調達について
（３）収支のバランスについて
（４）返戻品のこれからについて

１　臼田地区新小学校整備事業について
4 井 出 浩 司 （１）現在の進捗状況について

（２）新小学校への通学方法について
　　ア　各小学校単位で設置した通学路検討部会は
　　　何回開催され、協議は進んでいるか伺いたい
　　イ　「児童が居住する区の公会場等から片道
　　　３．１キロメートル以上をスクールバスとし
　　　たが、公会場等から更に離れた場所に居住し
　　　ている児童について」把握しているか伺いたい
　　ウ　多くの児童が通学する幹線道路への信号機
　　　の設置と歩道橋の整備について伺いたい
（３）児童館整備の要望について
　　ア　地域の保護者の中には、やはり新小学校周
　　　辺に児童館がなければ心配であるという声が
　　　強くある、改めて市の考えを伺いたい
２　コスモホール駐車場整備事業について
（１）コスモホール臨時駐車場整備の概要について
（２）これまで臨時駐車場として使用してきた「ふ
　　るさと広場」について
　　ア　臨時に駐車場として利用してきた経緯につ
　　　いて
　　イ　今後の活用方法について
３　起業サポート事業について

１　区について
5 高 栁 博 行 （１）区の概要について

（２）区の位置付けについて
（３）機能について
（４）区長の活動実態について
（５）区及び区長への報酬・交付金について
２　バルーンを活用した観光・交流の推進について
（１）佐久バルーンフェスティバル２０１９について
　　ア　観客動員数と県内外の別、県外への情報発
　　　信について
　　イ　交通渋滞緩和とシャトルバスの利用状況に
　　　ついて
　　ウ　体験型イベントの実施状況について
（２）北斗の拳バルーンについて
　　ア　製作に至った経緯について
　　イ　今後の活用について

１　幼児教育・保育の無償化について
6 内 藤 祐 子 （１）国の方針について

　　ア　幼児教育・保育無償化の概要と認識について
　　イ　市としての対応方針について
（２）給食費の取扱いについて
　　ア　公立・私立保育園の現在の給食費の扱いは
　　　どうなっているか
　　イ　１０月以降の給食費についての方針はどう
　　　なっているか
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　　ウ　私立保育園から寄せられている課題や要望
　　　を把握しているか
（３）財源について
　　ア　国基準での計算で交付税措置があるなら、
　　　財源が生まれるのではないか
　　イ　市としての独自の支援が十分できるのでは
　　　ないか
（４）長期的な見通しの中での課題について
　　ア　１号認定が減り、２号、３号認定が増える
　　　のではないか
　　イ　市が想定する課題はあるか
（５）公立保育所保育士の待遇改善について
　　ア　保育士不足対策として、待遇改善を進める
　　　べきではないか
　　イ　正規保育士を増やすべきではないか。まず
　　　は担任を持つ保育士を正規にできないか
２　就学援助制度の拡充を
（１）現状について
　　ア　要保護・準要保護の状況について
　　イ　入学準備金の支給状況について
（２）生活保護との関連について
　　ア　生保基準切下げに伴い、影響を受けたケー
　　　スはあるか
　　イ　準要保護１．４の係数を見直す考えはあるか
（３）学校給食費を保護者負担の８割から１０割支
　　給に
　　ア　１０割支給とした場合の費用はいくらにな
　　　るか
（４）支給品目の拡大について
　　ア　文科省が認めている品目の拡大について検
　　　討はしてきたか
　　イ　上限設定での対応は検討できないか

１　不登校対策について
7 塩 川 浩 志 （１）不登校の現状と受け止めについて

　　ア　近年の急増傾向について
　　イ　不登校の原因について
（２）不登校対策における「中１ギャップ」について
（３）初期段階での相談窓口などの周知について
（４）教育機会確保法の趣旨に沿った対応について
２　県立武道館について
（１）県に無償貸与する土地について
（２）市民の優先利用などに関する県との協議につ
　　いて

１　加齢性難聴者の救済対策について
8 栁 澤 眞 生 （１）現状の難聴者への補助制度について

　　ア　佐久市の難聴者への補聴器支給実績は
　　イ　補聴器申請手続の流れについて
　　ウ　中等度難聴者への補助はあるか
（２）難聴と認知症の因果関係を市はどう認識して
　　いるか
　　ア　厚生労働省策定の新オレンジプランについ
　　　て実施しているか
（３）認知症予防としての加齢性難聴者の救済対策
　　について
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　　ア　実態の調査・把握を進めるべきではないか
　　イ　中等度難聴者への佐久市独自の助成をでき
　　　ないか
　　ウ　認知症対策として位置付けた対応を

１　障がい児者の支援について
9 小 林 松 子 （１）レスパイトケア（空床利用型短期入所事業）

　　について
　　ア　２０１７年度より浅間総合病院でレスパイ
　　　トケアが始まったが、利用状況について
　　イ　レスパイトケア利用中も、養護学校へ通学
　　　することはできないか
（２）障がい者の日常生活用具の給付について
　　ア　喉頭摘出者の日常生活用具に、人口鼻を追
　　　加できないか
　　イ　人工喉頭の給付状況について
２　佐久市の上空を米軍輸送機Ｃ－１３０が、低空
　飛行をしたことについて
（１）市民からの問合せ状況と、市の対応について
（２）飛行が適正な高度だったのか、県や各自治体
　　と連携して、情報を収集、解析する「飛行監視」
　　を始めたらどうか
３　長野県長野西高等学校望月サテライト校について
（１）県教育委員会への要望について
　　ア　毎日登校１００人の規模に県が責任を持つ
　　　よう、市として求めるべきではないか
　　イ　毎日１００人登校に対応できる教員の配置
　　　を、早急に求めるべきではないか
　　ウ　望月での高校存続のために、中長期的に、
　　　長野西高校とは独立して、県立通信制高校と
　　　して格上げするよう働き続けるべきではないか
（２）望月サテライト校が開校する前に、通学費補
　　助制度や公共交通の増便について県と協議でき
　　ないか

１　文書館開設について
10 吉 岡 徹 （１）平成２８年以降の検討状況について

（２）今後の方針について
２　道の駅「ヘルシーテラス佐久南」の２０１８年
　度損益状況と２０１９年度事業計画について
（１）当施設の建築費について
　　ア　土地購入費、造成工事費、建物建築費、設
　　　備費それぞれの概算額と総事業費について
　　イ　アの財源（種類と額）について
　　ウ　市債の状況について
（２）昨年１２月以降の指定管理者への指導について
（３）２０１８年度収支状況報告書中の「支出の部」
　　が販売部門と飲食部門の合計額で計上されてい
　　ることについて
（４）収支状況報告書中の「リース料」と「固定資
　　産」について
　　ア　収支状況報告書中の「固定資産」とは何を
　　　示すのか
　　イ　リース契約件数、総額、リース期間について
　　ウ　減価償却対象の固定資産総額と償却方法、
　　　償却年数
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　　エ　平成２９年度収支状況報告書中の減価償却
　　　費と平成３０年度収支状況報告書中のリース
　　　料・固定資産総額の差異について
（５）レストランのディナータイム営業が「完全予
　　約制」になったことについて
　　ア　理由
　　イ　「予約制」の具体的内容について
　　ウ　市の対応について
（６）「予約営業」の実績について
　　ア　告知、集客活動について
　　イ　予約獲得組数、人数、営業日数
　　ウ　売上金額
（７）２０１９年度飲食部門事業計画中に「お客様
　　のニーズが把握できた」ので「ニーズに合わせ
　　たサービスや運営の改善を実施していく」とあ
　　るが、具体的にはどういうことか
（８）２０１９年度飲食部門ディナータイム営業形
　　態について
　　ア　「完全予約制」を是としていくのか
　　イ　計画書中の職員配置（シフト）表について
（９）２０１９年度リース料５００万円アップにつ
　　いて
　　ア　ＣＳアップの具体的内容について

１　会計年度任用職員について
11 土 屋 俊 重 （１）制度の概要について

（２）対象者数について
（３）今後のスケジュールについて
２　指定管理者制度の在り方について
（１）指定管理者制度の現状について
（２）指定管理者制度適用施設の経営状況について
（３）今後の在り方について
３　高齢者のごみ出し支援について
（１）ごみ出し支援の利用状況について
　　ア　平成３０年度の利用状況について
　　イ　ごみ収集の実施内容とＰＲについて
４　環境省が作成する高齢者のごみ出し支援ガイド
　ラインについて
（１）現在の状況と佐久市の方針について
５　要介護認定の調査について
（１）要介護認定の認定調査について
　　ア　認定調査件数について
　　イ　認定までの佐久市の業務について
　　ウ　認定調査に係る苦情等について
　　エ　体制について

１　下水道資源の利用について
12 江 本 信 彦 （１）下水道資源利用について国の動向は

（２）官民連携の考え方について
（３）バイオガス利用の考え方について
（４）下水熱利用の考え方について
２　無料職業紹介所「さくさくワーク」について
（１）さくさくワークの現状について
　　ア　佐久市内の求人数と求職者数について
　　イ　求職者数に対する就職件数
　　ウ　企業への取り組みについて
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（２）さくさくワークの課題について
　　ア　雇用のミスマッチと対策について
　　イ　現在の開設場所について
（３）更なる就労促進について
３　ひきこもり対策について
（１）不登校とひきこもりについて
　　ア　不登校の現状と原因について
　　イ　不登校への取り組みについて
　　ウ　中学校卒業後の把握について
　　エ　福祉部等他部署との連携について
　　オ　不登校とひきこもりの関連性について
（２）中高年のひきこもりについて
　　ア　内閣府による「平成３０年生活状況に関す
　　　る調査」をどのように受け止めているか
　　イ　現状把握について
　　ウ　現在の対処方法について
（３）中高年を含めた今後のひきこもり支援について

１　旧中込学校の国宝指定の目標設定について
13 栁 澤 潔 （１）旧開智学校の国宝指定をどのように受け止め

　　ているか
（２）国宝指定を目指すべきと考えるがどうか
（３）今後どのように取り組んでいくか
２　外国人観光客の受入れ体制について
（１）外国人観光客誘客推進事業について
　　ア　現在の取組状況と事業内容について
　　イ　外国人観光客向け通訳ガイドの取り組みに
　　　ついて
３　大雨・洪水災害対策について
（１）佐久市内の一級河川の整備状況について
（２）新５段階の警戒レベルについて
　　ア　警戒レベル３「高齢者らは避難」は具体的
　　　にどうするか
　　イ　警戒レベル５「既に災害が発生。命を守る
　　　最善の行動を」は具体的にどうするか

１　佐久ケーブルテレビについて
14 清 水 秀 三 郎 （１）佐久ケーブルテレビの現状とＦＴＴＨ化整備

　　計画について
（２）ＦＴＴＨ化整備費１４億円について
（３）望月地区の視聴者について
（４）構想外エリアについて
　　ア　構想外エリアの具体的地域について
　　イ　構想外エリアの今後について
（５）ケーススタディについて
　　ア　ケーススタディの内容について
　　イ　入間ケーブルテレビを選択した経緯について
（６）入間ケーブルテレビについて
　　ア　入間ケーブルテレビが望む佐久ケーブルテ
　　　レビ株の保有率について
　　イ　佐久ケーブルテレビの現株数と株価について
　　ウ　３億円の出資について
　　エ　ランニングコストについて
（７）減資について
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１　佐久市の水田農業について
15 大 塚 雄 一 （１）ここ３年間の佐久市内での米の作付面積と品

　　種について
（２）佐久市のコシヒカリについて
　　ア　コシヒカリの販売先は
　　イ　コシヒカリを今後どのようにＰＲしブラン
　　　ド化ていくのか
（３）佐久市の酒米（山恵錦）について
　　ア　２０１８年度の佐久市内の作付面積は
　　イ　コシヒカリとの販売価格の差について
　　ウ　来年度の佐久市内の酒米（山恵錦）生産計
　　　画は
２　佐久市の環境に配慮した農業について
（１）佐久市の環境に配慮した農業の実態と市の支
　　援について
３　長野県長野西高等学校望月サテライト校について
（１）長野県長野西高等学校望月サテライト校の設
　　置に向けた進捗状況について
（２）長野県長野西高等学校望月サテライト校の設
　　置に対する市の支援について

１　廃棄物の処理状況について
16 高 橋 良 衛 （１）一般廃棄物の変化について

　　ア　収集ごみの種類と量の変化について
（２）ごみ分別方法について
　　ア　現在の分別方法について
　　イ　市民からの反応（課題）について
　　ウ　今後の対応について
（３）ごみ収集中の事故の防止について
　　ア　収集作業中の作業員自身の事故と安全対策
　　　について
　　イ　学校、保育園などにおける、おう吐物やお
　　　むつなどの廃棄物の処理について
　　ウ　一般家庭におけるおう吐物やおむつなどの
　　　廃棄物の処理について
　　エ　収集作業中の交通安全対策と事故対応につ
　　　いて
２　通学路における安全対策について
（１）通学方法について
　　ア　現在の通学手段について
（２）道路、歩道確保など、ハード面の安全対策に
　　至るまでの取り組みについて
　　ア　課題とその進捗状況について
（３）不審者への対応について
　　ア　取組状況について
（４）今後の通学方法の見直しについて
　　ア　現行の方法の見直しについて
　　イ　臼田地区の新小学校のバス通学の考え方に
　　　ついて
３　佐久市貸与型奨学金について
（１）設置目的について
（２）利用者の変遷について
　　ア　合併時から現在まで、その制度の変更と変
　　　更による申込者数の推移について
（３）市の貸与型奨学金の在り方について
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　　ア　他の公的奨学金と比べたときの佐久市貸与
　　　型奨学金の優位性について
　　イ　連帯保証人制度の変更（機関保証の創設）
　　　について
　　ウ　佐久市貸与型奨学金の今後の在り方について

１　理想的な環境を次世代に残すために
17 吉 川 友 子 （１）ごみのリサイクル率について

（２）家庭から出される資源物の処理方法について
（３）ごみの減量化について
　　ア　プラスチックごみの減量化について
　　イ　生ごみの資源化について
　　ウ　減量化に関する啓発について
２　不幸な猫を増やさない活動について
（１）猫繁殖制限手術費補助事業について
（２）地域猫活動支援基金について

１　児童虐待について
18 和 嶋 美 和 子 （１）虐待緊急点検・安全確認の結果と対応について

　　ア　小中学校での長期欠席者について
　　イ　乳幼児健診未受診者について
（２）児童相談所との連携について
　　ア　市の役割について
（３）ＤＶ被害者支援との連携について
（４）要保護児童対策地域協議会の役割について
（５）親など保護者による体罰について
　　ア　市の見解について
　　イ　体罰によらない子育てについて
２　骨髄バンクドナー助成事業について
（１）骨髄バンクドナーの全国及び県の登録状況に
　　ついて
　　ア　移植希望者数
　　イ　骨髄移植等実施数
　　ウ　ドナー登録数
（２）ドナー登録推進のための支援について
　　ア　市の現状について
　　イ　ドナー助成事業の導入について

１　高齢者の運転免許証自主返納について
19 小 林 歳 春 （１）高齢者の運転免許証保有者の実態について

　　ア　年代別の保有者数について
（２）高齢者運転による事故の実態について
（３）高齢者の運転免許証自主返納の実態について
　　ア　返納者数の推移について
（４）高齢者の運転免許証自主返納への支援について
　　ア　現在の支援策について
（５）高齢者の運転免許証自主返納の促進活動につ
　　いて
　　ア　相談窓口について
　　イ　広報活動について
　　ウ　運転経歴証明書発行手数料に対する補助に
　　　ついて
２　民生児童委員について
（１）委員の現状と活動について
（２）民生児童委員活動の課題について
（３）活動へのサポートと処遇面について
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３　犬のフン害について
（１）佐久市ポイ捨て等防止及び環境美化に関する
　　条例について
（２）犬のフン害の現状と対策について
（３）イエローチョーク作戦について

　６月１７日（月）　　１番～　６番
　６月１８日（火）　　７番～１３番
　６月１９日（水）　１４番～１９番
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